

EL COMUNISMO TAMBIEN ACCIONA EN RUSIA

Información + Gráfica + Extranjera



El Coronel Eduardo V. Rickenbacker, de Columbus, Ohio, el hombre que derribó el mayor número de aeroplanos enemigos que ningún otro americano durante la Gran Guerra y quien en tiempo de paz, sigue demostrando su amor por la aviación. El Presidente Hoover presentará al Coronel Rickenbacker la Medalla de Honor del Congreso, la más alta distinción que puede ofrecer los Estados Unidos a uno de sus soldados.



UNA FAMOSA CANTANTE ENFERMA

Nellie Melba, de 71 años de edad, famosa soprano de ópera de fama mundial, se encontraba tan enferma cuando llegó a Freemantle, Australia, a bordo del vapor "Cathay", que su médico le prohibió desembarcar. Nellie Melba, cuyo nombre en la vida privada es Helen Porter Mitchell, nació cerca de Melbourne, Australia y tomó el nombre de Melba, de la ciudad de Melbourne.



Teniente Hasse y Teniente Momm, del ejército alemán, con sus caballos "Derby" y "Kampfesell", después de haber ganado el concurso de salto en el Madison Square Garden, del Nueva York. En el concurso tomaron parte oficiales de ejército de varias naciones.



El Gobernador de Nueva York, Franklin D. Roosevelt y Dwight W. Morrow, de Nueva Jersey, quienes triunfaron en sus respectivos estados por una mayoría abrumadora, se mencionan como posibles candidatos a la Presidencia de los Estados Unidos en 1932.



UN DESTERRADO ELEGANTE

Todas las marcas de la elegancia masculina de Bond Street, Londres, parece emanar de la tenida del soberano desterrado de Afganistan, el Rey Amanulla, quien se vio obligado a huir de su país hace más de un año. Amanulla vive actualmente en una villa en Is-



"Para una artista no hay marido", dice Ana Pavlova, la famosa bailarina, a pesar de que ella tiene un marido. Quiso convencer de esta idea a la joven bailarina de su compañía, Elsa d'Arcy, criticando severamente el hecho de que un bailarín de la misma compañía le hubiera dado un beso. El resultado fue que la d'Arcy la ha demandado por difamación.

Se declara zona palúdica aquella en que se haya determinado criaderos de zancudos anófeles y comprobado casos de paludismo autóctono en los habitantes de dichas regiones

Una vez declarada zona palúdica sus habitantes estarán obligados a colaborar activamente en las obras de saneamiento y de profilaxis que acuerde llevar a cabo la Secretaría de Salubridad Pública

A efecto de evitar obstáculos a los oficiales sanitarios e nel cumplimiento de sus funciones, los dueños, arrendatarios, administradores o mandadores de fincas stán en la obligación de permitir la entrada a ellas a dichos funcionarios

El decreto de la Sra. de S. Pública, declarando zonas palúdicas a aquellas regiones donde se haya constatado los criaderos de zancudos anófeles, está listo para ser firmado por el señor presidente de la república, lo cual es muy posible que se haga hoy en la tarde. La secretaria de seguridad pública, considerando de importancia sanitaria y económica ejercer toda clase de actividades para impedir el avance de la malaria a las regiones altas y más pobladas de la parte central de Costa Rica, decreto declarando zona palúdica aquella en que se haya determinado criaderos de zancudos anófeles, y comprobado, por los métodos de laboratorio y diagnósticos clínicos, la existencia de casos de paludismo autóctono en los habitantes de dichas regiones, en número y condiciones que la técnica epidemiológica lo determina.

Una vez declarada una zona palúdica, sus habitantes estarán obligados a colaborar activamente en las obras de saneamiento y de profilaxis que acuerde llevar a cabo la secretaria de salubridad pública

ca en la conducción de sus trabajos antimiasmicos. Se fijan las obligaciones para los dueños de haciendas, tales como el drenaje de los terrenos en que se estanquen las aguas y en que se haya determinado la existencia de criaderos de zancudos anófeles; proceder a dar cauce natural a las aguas que se hayan encanado expresamente para usos industriales; mantener un control efectivo en dichos criaderos de zancudos mediante el uso de aceites o larvicidas, en acuerdo con las disposiciones que al efecto se reciban de la secretaria de salubridad pública; proveer gratuitamente de quinina a los peones y empleados de la finca que enfermen; hacer facilidades a dichos peones y empleados para el uso de mosquiteros y a ir proveyendo de cedazos las puertas y ventanas de las habitaciones. Las autoridades políticas, municipales y sanitarias deberán interesarse a los habitantes de las zonas palúdicas en el cumplimiento de las disposiciones anteriores como también de estas otras:

Destruir depósitos de aguas tan to de lluvias como de servicio que se formen alrededor de las habitaciones, dando a las últimas cauces por caños cementados; limpiar el cauce de ríos y acequias; destruir toda clase de vasijas que no sean de utilidad y en que puedan depositarse el agua; cubrir con tela o cedazo, las aguas indispensables para usos domésticos y q' se mantengan en depósitos. A efecto de evitar obstáculos a los oficiales sanitarios en el cumplimiento de sus funciones, los dueños, arrendatarios, administradores o mandadores de fincas u otras propiedades están en la obligación de permitir la entrada a las mismas a dichos funcionarios en horas adecuadas, para realizar las inspecciones, dirigir trabajos o realizar estudios que estimen necesarios. La contravención a estas disposiciones será juzgada de acuerdo con el código penal. Se invitará a todas las organizaciones sociales de las comunidades invadidas por el paludismo a colaborar en la forma más efectiva en favor de esta campaña.

COMO LA MENTIRA COMERCIAL EXTRANJERA ABSORBE NUESTRA RIQUEZA Y DESTRUYE NUESTRA SOBERANIA

UN FOLLETO DE D. RAFAEL ESTRADA

Un estudio interesante y simpático ha llegado a nuestras manos; está escrito por don Rafael Estrada y representa un estudio económico en relación con nuestro país. Esta clase de literatura tiene, desde luego, un mérito y atención preferentes, porque atañe directamente a problemas vitales que con nuestra sociedad se relacionan, y no podemos menos de aplaudir resueltamente todos los trabajos de esta naturaleza emprendidos por nuestra juventud estudiosa. El país está, urgido, por encima, de esta clase de hombres y de esta indole de producciones. Los costarricenses tienen por delante un problema nacional por resolver, cual es la organización nacional de acuerdo con los

sistemas científicos adoptados hoy por las naciones civilizadas. —El país no tiene más plan económico que el que se deriva del sistema imperfecto y anormal de nuestra vida política, lo cual engendrará en una rutina personalista y nepotica, menoscaba día a día los elementos de nuestra organización social. Veríamos con mucha complacencia que la juventud dirigiera su pensamiento a la clase de labores como a la que, en la actualidad, nos ofrece el caballero don Rafael Estrada. Un certamen, por ejemplo, sobre el establecimiento del servicio civil en Costa Rica, sería algo muy digno de estimularse, y un concurso de producciones sobre el tópico que nos ofrece en la actualidad el señor Estrada. Es necesario reconocer que de ese largo período en que vienen influidos, de modo preponderante en los destinos de nuestra patria, los juriscónsultos don Ricardo Jiménez Oreanumo y don Cleto González Viquez, el país no avanza en su desarrollo institucional. Reconocemos en dichos hombres públicos un mérito indiscutible en lo que se relaciona con el respeto a la libertad individual, en el cual históricamente existen también sus manchas, no cabe duda que son acredores al debido respeto

si su gestión se la compara con la de varias otras administraciones, fuera de las de don Juan Mora Fernández, José Rafael de Gallejos, el licenciado Manuel Aguilar, don Francisco María Oreanumo y el doctor don José María Castro. Empero, ni el señor Jiménez Oreanumo, ni el señor González Viquez dejan a su patria una sola institución solidamente organizada, ni son fundadores de partido político alguno, con bases científicas, como los que muchos estadistas y políticos de América han fundado con gran suceso. En este camino, el folleto que nos ofrece el señor Estrada, aunque sólo es crítico de treinta páginas está erizado con el propósito de divulgar —como él bien dice— en todas las conciencias del país lo que considera como verdaderos problemas nacionales, tan abandonados, desgraciadamente, por nuestra llamada clase intelectual. Como ciudadano y colaborador del despertino A.B.C., nos es grato presentar al Señor don Rafael Estrada, parabenos por su importante estudio, rindiéndole las gracias en nombre del A.B.C. por el ejemplar que se ha servido ofrecernos.

Las Más Deliciosas y Frescas Pastillas

Obténgalas en las MAQUINAS AUTO VENDEDORAS

Páginas de Historia

Por G. Z. M.

PRESIDENCIA DEL DOCTOR CASTRO

Fué en virtud del decreto de 30 de agosto de mil ochocientos cuarenta y ocho que COSTA RICA sustituyó su título de ESTADO por el de REPUBLICA. El artículo 21 de la Carta Fundamental se refería al ESTADO DE COSTA RICA. Se juzgó que en virtud del artículo 22 de la misma Carta, q' consignaba la soberanía, libertad e independencia, COSTA RICA era acreedora a las consideraciones de las naciones extranjeras que otorgaban a Costa Rica individualidad internacional; que por otra parte era necesario atender al voto unánime de la mayoría de las Municipalidades que pedían la proclamación de la "REPUBLICA". En consecuencia, se dispuso que el título de "ESTADO", que COSTA RICA, en la condición de cuerpo político, había tenido desde la disolución del PACTO FEDERAL, fuera sustituido por el de "REPUBLICA", que bajo la misma condición debía llevar. En lo sucesivo los decretos aparecen encabezados con el título de EL PRESIDENTE DE LA REPUBLICA DE COSTA RICA. —El primer tratado que el Presidente de Costa Rica celebró con un país extraño fue el del 6 de Setiembre de 1848, el de amistad, comercio y navegación, celebrado en Guatemala el 24 de febrero de 1848, entre el representante de la Gran Bretaña, Federico Chastifrey, y el señor Nazario Toledo, Senador comisionado por el Gobierno de la República de Costa Rica. En la misma forma y fecha fue celebrado otro tratado con Francia, por medio de su representante, el señor Juan María Ramón Baradere, Cónsul General de Francia en Centro América y Plenipotenciario de S. M. el REY de los franceses. La República de COSTA RICA reconoce oficialmente que la fecha de su independencia política era el día del quince de Setiembre de 1821 y en consecuencia se ordenaba por decreto de 11 de Setiembre de 1848, que "EL DIA 15 DE SEPTIEMBRE DE TODOS LOS AÑOS SERA FERIADO EN TODAS LAS OFICINAS PUBLICAS, Y SE CELEBRARA EN TODOS LOS PUEBLOS DE LA REPUBLICA CON LA DEBIDA SOLEMNIDAD". En el mismo mes de Setiembre de 1848, al propio tiempo que se ordenaba reconocer la libra esterlina inglesa, por valor de cinco pesos moneda costarricense, se indicaban los nuevos tintinos del escudo oficial y de pabellón nacional de la República. El pabellón es el mismo tricolor que actualmente tenemos. El escudo era de armas, colocado entre trofeos de guerra y representando tres volcanes y un extenso val entre dos oceanos, navegando a cada uno de ellos un buque mercadería, representando al extranjero y un soldado. Cerchaba el escudo dos palmas de mar, unidas por listón ancho y el fondo el letrero de oro el nombre "REPUBLICA DE COSTA RICA". Cinco estrellas de igual magnitud, colocadas en figura de arco, simbolizaban los cinco DEPARTAMENTOS de la REPUBLICA. El remate del escudo llevaba un listón azul, enlazado en tras de corona, con la leyenda en letras de plata "AMERICA CENTRAL".

Conferencia por Radio

El jueves de la presente semana, a las siete de la noche, es el día fijado para dictar una importante conferencia el doctor Núñez, secretario de salubridad pública. Esa conferencia será dictada por radio y versará sobre la historia de la anquilostomiasis.

SESION DE LA MUNICIPALIDAD

Esta noche celebrará la honorable corporación municipal, su acostumbrada sesión en la cual se tratará de preferencia entre otros asuntos, el relacionado con el presupuesto para el año entrante, que monta a un poco más de un millón de colones.

Con los gastos de este año, ya termina, se le allegado a un monto prudencial de egresos siendo lo probable que se mantenga ese mismo presupuesto para el próximo entrante.

El Estado no debió en ningún momento lanzar a la circulación la cantidad de plata q' tenía en reserva sino optar por la emisión de certificados de plata, nos dijo don Tomás Soley Güell

El exceso de monedas fraccionarias en circulación causa perjuicios en las actividades comerciales

Lo único que resta ahora es que el Gobierno proceda a recoger esa moneda como única medida para evitar la congestión en la circulación

Por ahí se dijo que los directores de bancos habían proyectado una reunión que se celebraría ayer tarde, a fin de tratar asuntos de gran importancia, entre ellos el de evitar el exceso de moneda fraccionaria que hay hoy día en circulación.

Sobre este asunto conversamos ligeramente con el director del crédito hipotecario, don Tomás Soley Güell.

Verdaderamente, nos dijo, ese exceso de moneda fraccionaria en la circulación constituye un perjuicio para las actividades comerciales, en general para la vida de los negocios. Hoy día, la vida de los negocios requiere la mayor actividad, la mayor

ligereza en todo; perder el menor tiempo posible. Y es lógico que al recibirse y pagarse con grandes cantidades de moneda fraccionaria, implica mucha pérdida de tiempo contando toda esa moneda.

Ultimamente el gobierno ha puesto en circulación esa cantidad de plata que tenía en reserva. Es por ahí de unos 700 mil colones.

El estado no debió en ningún momento lanzar a la circulación esa cantidad de plata que reservaba, sino optar, como en otra ocasión lo manifestó, por la emisión de certificados de plata. Eso era lo prudente, lo más a propósito

para impedir el congestionamiento de moneda fraccionaria en la circulación. Los certificados de plata tenían su respaldo del oro, y tales billetes no implicaban todas esas molestias que ocasionan las grandes cantidades de moneda fraccionaria; en los bancos en se pondría el obstáculo que ahora se opone para recibir los depósitos y los pagaré que las personas hacen con esas instituciones, exigiéndoles la presentación de billetes.

Lo único que resta ahora es que el gobierno proceda a retirar esa moneda fraccionaria de la circulación evitando con ello ese exceso que está causando trastornos en la vida de los negocios.

FEBRISAN



CURA EL PALUDISMO

COMBATE EFICAZMENTE LA ANEMIA

PROBADO EN CIENTOS DE CASOS CON

EXITO NOTABLE

Depósito: URIBE y PAGES

EL RECLAMO DE LOS Sres. FERNANDEZ POR LA SUMA DE \$ 190.700,00

En días pasados dimos cuenta de que en la sala primera de apelaciones estaba para fallarse el reclamo entablado por don Tomás Fernández y su hermano don Eduardo contra el gobierno por la suma de 190,700 colones más los intereses, por mercaderías entregadas al gobierno de los Tinoco.

El juez primero civil había fallado en favor de don Tomás, ordenando al estado al pago de esa suma más los intereses correspondientes desde el año 1918. Ahora la sala primera de apelaciones confirmó ese fallo,

habiendo ganado, pues, el pleito los señores Fernández.

El abogado de la parte reclamante lo es el licenciado don Arturo Vello. Con motivo de esto, don Tomás Fernández ha recibido en el día de hoy numerosas felicitaciones, por escrito y personalmente, toda vez que se trataba de un asunto en que la justicia estaba de parte de él. Nosotros también congratulámos cordialmente al amigo don Tomás lo mismo que a su hermano don Eduardo por el triunfo obtenido, que lo es también del licenciado señor Vello en la parte jurídica.

La Cámara Nacional del Trabajo da un voto de agradecimiento al Dip. Pérez

La cámara nacional del trabajo, en su última sesión, dispuso consignar un voto de agradecimiento por la actitud asumida por el diputado don Juan Rafael Pérez en el congreso, al protestar

por la tardanza que se nota en el ejecutivo para enviar al congreso el proyecto para establecer colonias agrícolas.

El juez dictará una conferencia en Alajuela el publicista español don Antonio Las Heras Hervás

Hoy, en el teatro Victoria, de la ciudad de Alajuela, y a las ocho y treinta de la noche, el publicista español don Antonio de las Heras Hervás, dictará una conferencia, para lo cual ha preparado el siguiente programa:

Las Ventanas de la Vida, película sobre las anomalías de la ración. Cuidado los Ojos de los Niños. Película sobre la prevención de la ceguera de los recién nacidos.

La Ocupación de los Ciegos en la Industria Alemana. Película sobre el trabajo de los privados de la vista en la casa Siemens de Berlín.

Presentación del conferenciista por el profesor don Teodoro Fickard.

Los Ciegos tienen Hambre y Sed de Justicia, por Antonio de las Heras Hervás.

Para los ciegos y las personas que lo conducen, la entrada es gratuita.

NO COMPRE SUS JUGUETES SIN ANTES VER LOS QUE TENEMOS TAMBIEN EN REALIZACION

Un gran surtido acabado de recibir le permitirá surtirse de todos los que necesite para sus regalos o para sus nenes

A PRECIOS COMO NO LOS PODRA COMPRAR EN NINGUNA OTRA PARTE NO DEJE DE APROVECHAR ESTA GRAN OPORTUNIDAD PARA NOCHE BUENA

Big sale in Five and Ten Cents Stores.

MIRHIGE BROTHERS

DE GUADALUPE HA SIDO EXTRAORDINARIO EL NUMERO DE PAPELETAS MUNICIPALES INSCRITAS

La política local ha tomado gran revuelo, siendo extraordinario el número de papeletas inscritas notándose en muchas de ellas por desgracia no un espíritu de progreso sino un simple afán de notoriedad barata y sin respaldo. Ojalá triunfen los buenos, para dicha de este cantón que tanto necesita del esfuerzo de los hombres bien intencionados.

xxx

La voz de protesta que se ha levantado contra la conducta de la Empresa del Tranvía al subir el precio de los pasajes, es infundada porque esa Empresa se basa en sus contratos. El municipio percibe el uno y cuarto de las entradas y quien se perjudica no es la Corporación sino los pasajeros. El conserje se ha leído bien los contratos, pero si es de esperar una buena solución al asunto en atención a la crisis que nos tiene tan maltratados.

Si algún buen diputado quiere hacer una obra de equidad y de justicia le iniciamos una simpática moción que en este pueblo merecerá toda simpatía, es la de obtener un aumento en el sueldo de nuestro Alcalde, quien tiene a su cargo la atención de tres cantones que le dan un trabajo abrumador; es un funcionario que no tiene un momento de descanso, viéndose obligado a trabajar aun en horas avanzadas de la noche, especialmente en el ramo de lo criminal. Nuestro actual Alcalde es un joven esforzado e inteligente cuya honorable y larga labor le ha merecido la más decidida confianza de parte de sus superiores y el mayor respeto y aprecio de parte de los vecindarios a su cuidado. Don Gilde es acreedor a todo eso, pero con solo eso no se corresponde a su noble gestión de excelente juez, dicho todo esto con perdón de su habitual modestia, es necesario que se remuneren mejor por sus servicios.

xxx

Nuestro párroco el Presbítero Marín merece un ardiente aplauso por sus empeños en favor del progreso cantonal, a él se le debe el hermoso templo de esta ciudad, siendo este templo un exponente de lo que puede una inteligencia sana al servicio de una causa gloriosa.

xxx

Estando próxima la festividad de la Virgen es de esperar que nuestra primera autoridad política, con su actividad de siempre, ordenará la correspondiente limpieza de casas y calles.

xxx

Dichosamente pronto tendremos una buena cafeteria gracias al Supremo Congreso que pronto nos concedió el empréstito de ochenta mil colones para eso obra de progreso.

El Gobierno envía mañana un delegado a Limón para investigar lo de la introducción de chinos con pasaportes falsos

NUESTRA SOCIEDAD

El té de esta tarde en el Buenaventura Corrales.

El estimado grupo de maestras de la escuela Buenaventura Corrales obsequiará esta tarde un té de limo a la distinguida señorita María Alvarado Sandoval, compañera de labores de aquel plantel y a quien se festeja en ese edificio con motivo de su próxima boda con el caballero don Fernando Hincapié en el mes de diciembre. Las simpáticas de que goza la gentil desposada entre sus compañeras y en el seno de nuestra sociedad, hará esplendente aquel significativo homenaje al que nos unimos nosotros, como una muestra de nuestra sincera admiración a las bellas virtudes que adornan la estimable prometida.

El baile del 31.

La directiva del Athletic Club se ha constituido en comité organizador del gran baile de fin de año y se está reuniendo con tal objeto, siendo muy posible que esta tarde quede definitivamente resuelta la designación de las damas que han de integrar el grupo de receptoras a esa gran fiesta

social. Pendiente de ello está nuestra sociedad que espera ansiosamente conocer detalles de la regia fiesta para la que hay entusiasmo inculcado sobre todo entre las pollitas que se estrenarán esa noche.

Próxima boda.

Han circulado ya las participaciones de la próxima boda del caballero D. Joseph Frederick Cromey y la estimable señorita Mercedes Loria Montenegro de nuestra sociedad, elementos ambos muy estimados en nuestros círculos sociales.

Personales

—Para su finca en la región del Pacífico salió el licenciado don Ricardo Jiménez quien ha permanecido en Cartago algunos días.

—Para Haití sale en breve el internuncio apostólico Excmo. señor Fietta a quien deseamos una feliz travesía y pronto regreso a esta tierra que le tiene en alta estima.

—Delicada de salud está la estimable dama doña María Teresa

de Rodríguez, por cuyo restablecimiento hacemos sinceros votos.

—De Puntarenas regresa el diputado don Juan Guido, quien estuvo en aquel puerto a ver a sus familiares.

—Procedentes de Colombia se encuentran en el Gran Hotel Costa Rica, el caballero don José Fuenmayor y su distinguida señora, quienes pasarán algunos días entre nosotros, regresando a su patria posiblemente el sábado próximo. Les presentamos nuestro saludo de bienvenida.

—Ya restablecida se encuentra la estimable señora doña Alicia de Guevara quien estuvo bastante delicada de salud en días pasados.

—Procedente de Las Cañas, Guacacaste, se encuentran en esta capital don Luícas Alvarado y señora.

—De Limón vino el caballero don Rodrigo Soto Guardia.

—De Cartago eseuvo ayer en esta capital a conferenciar con el licenciado don Alberto Echandi, el licenciado don Arturo Vollo.

—En la tarde de ayer visitaron la ciudad de Alajuela el licenciado don Claudio Cortés, don Daniel y don Alberto Gallegos y nuestro director don Mariano Solórzano, quienes deseaban conocer la nueva carretera abierta ya al tráfico.

EL CAPITAN DE PUERTO SEÑOR SOTO CONFERENCIA HOY CON EL SRIO. DE SEGURIDAD PUBLICA, PRESENTANDO TODOS LOS DOCUMENTOS NECESARIOS, ENTRE ELLOS LAS CARTAS DE NATURALIZACION

El asunto de la introducción de chinos por puerto Limón ha causado gran sensación en el público, haciéndose muchos comentarios y creándose historias fantásticas.

Sobre esta cuestión informamos nosotros ayer que ese mismo día por la tarde llegaba el capitán del puerto de Limón, don Rigoberto Soto, quien traía los documentos relacionados con la legalización de cuatro chinos que se valieron de pasaportes falsos.

Así fue, en efecto. El señor Soto llegó a esta capital y hoy en la mañana sostuvo una larga conferencia con el señor secretario de seguridad pública, en la que le hizo un relato minucioso de todo lo que ocurrió, también le presentó los pasaportes

a que se hace referencia, lo mismo que las cartas de naturalización de esos chinos.

Nosotros tenemos algunos informes acerca de lo que se habló en esa conferencia, en la que el señor Soto ha desvirtuado ciertos rumores que recaían como responsabilidades sobre él, pero se nos rogó no los hicéramos públicos hasta tanto no se practique una investigación en Limón. Si podemos decir que, como resultado de esa conferencia, el gobierno dispuso enviar mañana a Limón un delegado que se encargará de hacer esa investigación e informar.

Mañana también sale para aquel lugar el capitán de puerto señor Soto. Los documentos en cuestión que dieron en poder de la secretaría de seguridad pública.

ACLARACION INDISPENSABLE

Por un error que somos los primeros en lamentar, al formular los nombres de los importantes vecinos de la ciudad de Alajuela que forman el Comité del movimiento renovador que se agita en aquella provincia y del que nos diera cuenta nuestro activo corresponsal, al anotar los nombres de los jóvenes Saborio que forman parte de ese comité, incluímos erradamente el nombre de don Adán Saborio que

ya es sabido que no interviene de hace mucho tiempo en la política activa de aquella provincia y en cambio omitimos el nombre del apreciable caballero ex-gobernador de la provincia don Eloy Rodríguez, quien es una de los más fervientes propulsores de aquel movimiento político depurativo.

Suplicamos a ambos caballeros excusar nuestra involuntario error, que hoy reparamos gustosísimos.

Después de aprobar una moción para celebrar sesión permanente los diputados rompieron el corum

Los señores diputados, en la sesión de ayer en el congreso, tuvieron un gesto plausible aprobando una moción para constituirse en sesión permanente y ver así de ganar tiempo, ya que éste ha trascurrido al parecer sin mayor provecho en estos últimos días en que cualquier palabra de un representante provoca largos discursos.

Pero sonaron las cinco de la tarde y muchos de los señores di-

putados sintieron posiblemente un cosquillo interior que les hizo pensar en retirarse prudentemente, o mejor dicho silenciosamente.

De aquí que, a las cinco y diez minutos, muchos de los que habían apoyado esa moción habían contribuido para romper el corum.

El entusiasmo por la sesión permanente fue un chispazo que se apagó con el toque de las cinco de la tarde.

También el diputado Mayorga Rivas defenderá la ley que creó las comisiones técnicas

La ley que creó las comisiones técnicas, que ahora se quiere derogar, va teniendo adeptos a última hora, ya que algunos de los señores diputados están demostrando interés en el asunto, y se están imponiendo de la labor que dichos organismos han desarrollado en beneficio de la comunidad.

Primero lo fue el diputado don José Manuel Peralta, quien mani-

festó estar dispuesto a defender esa ley. Ahora lo es el diputado don Francisco Mayorga Rivas, quien ha declarado que también se pronunciará por el mantenimiento de las comisiones como necesidad comunal.

Según se nos informa, hay otros diputados que están de acuerdo en que la mencionada ley no sea derogada.

OCHO DIAS MAS, Y NOS LLEGARA EL VALS

“NELLY”

Recomendamos esperarlo en marca “Columbia”, pues además de no tener estos discos “ruído de aguja”, está tocado ese vals por una formidable orquesta exclusiva de la Compañía

“COLUMBIA”

FONT & NIETO, Agentes Generales de Columbia Phonograph Co. Inc.

Durante toda la noche la policía española se dedicó a la búsqueda del Comandante Ramón Franco fugado de la prisión Pablo Rada mecánico del "Plus Ultra" ha desaparecido

Manifestación republicana.
OVIEDO, 25. — Un manifestante de la derecha republicana, firmado por numerosos abogados catedráticos, ingenieros e industriales, preconiza que la salvación de España encuéntrase en la república.

Renuncia un ministro alemán.

BERLIN, 25. — El ministro de justicia Johann Bredt ha renunciado, con motivo de la decisión del comité ejecutivo del partido economista, en que Bredt es jefe, declarando que el partido no puede seguir apoyando el gabinete de Brüning por su actitud respecto a los socialistas. Bredt guarda cama desde hace varios días.

La búsqueda del Comandante Franco

MADRID, 25. — La policía se ha ocupado toda la noche en buscar al comandante Ramón Franco. El mecánico del PLUS ULTRA, Pablo Rada, a quien se supone uno de los cómplices de la fuga, ha desaparecido.

El partido conservador confirma su adhesión a Baldwin.

LONDRES, 25. — El consejo nacional del partido conservador, con asistencia de más de quinientos delegados, confirmó su adhesión a Baldwin.

Celebración de un aniversario.

OSLO, 25. — El aniversario de la ascensión del rey Haakon al trono ha sido celebrado con gran entusiasmo en todo el país. La reina Mau regresó e Inglaterra para participar en la celebración, rompiendo así la costumbre de permanecer en dicho país el día de su cumpleaños, que es mañana.

Renuncia el ministro del interior Español

MADRID, 25. — El general Berenguer anuncia que el ministro del Interior, Marzo, ha renunciado. — Tal noticia no ha sido del todo una sorpresa, pues ya se esperaba.

ha. Como informó la United Press es probable que el ministro de fomento Matos suceda a Marzo, siendo a su vez reemplazado por el ministro de justicia, Estrada. El nuevo ministro de justicia será el actual subsecretario del interior, José Jovellar.

Imponentes funerales.

LYON, 25. — Más de trescientas mil personas presenciaron los solemnes funerales de los veinticuatro policías y bomberos que perecieron en la catástrofe de Fourviers. Los ataúdes fueron trasladados al cementerio sobre carretas de cañones. Herriot pronunció una hermosa oración fúnebre elogiando la vida ejemplar y la muerte heroica de tales héroes.

Reina tranquilidad en Lima

LIMA, 25. — La ciudad está tranquila esta mañana, a pesar de la gran agitación de anoche, que hacía temer serios desórdenes.

El comunismo en acción

MOSCU, 25. — A las tres de la tarde empezó el proceso contra los ocho distinguidos profesores e ingenieros que están acusados de conspirar contra la seguridad de la nación, en inteligencia con el imperialismo extranjero. La apertura de tal proceso dio motivo a ruidosas manifestaciones públicas contra los "enemigos internos y externos del comunismo", en que tomaron parte centenares de miles de personas de ambos sexos y de todas las edades. En esta representación, por supuesto, Francia hace el papel que en el cine se asigna al "villano", pues los dirigentes bolcheviques

repeten en todos los tonos que Francia es la principal fomentadora de la campaña antisoviética. En todas las poblaciones industriales de Rusia se han llevado a cabo manifestaciones similares, en las que el pueblo pide las cabezas de los ocho acusados, así como la de todos los traidores, proclamando a la vez su resolución de defender con la vida los principios comunistas.

Una proposición de los Estados Unidos acerca del desarme
GINEBRA, 25. — La delegación norteamericana ha presentado a la conferencia preparatoria del desarme una cláusula destinada a ampliar la seguridad del futuro tratado del desarme, similar a la del pacto de Londres, que permite al signatario, en caso de que considere su seguridad nacional amenazada, notificar a los demás signatarios y a la comisión permanente del desarme, de Ginebra, su intención de aumentar sus armamentos hasta que el peligro haya desaparecido. Esta cláusula tiene especial interés para los países que limitan con Rusia, y también permite a las naciones pequeñas llevar a cabo un desarme rápido y efectivo.



NOVEDADES PARA REGALOS DE NAVIDAD

Relojes de pulsera y de bolsillo, para caballeros, señoras y muchachos, en todas calidades y estilos con 25% menos del precio corriente de plaza. Cristalería de Bacarat, preciosos artículos, última novedad. Pañuelos para señora, el surtido más completo que ha llegado al país. Colchas de seda. Casimires varias clases. Loza en juegos de té, tazas, platos y vajillas completas, y una gran variedad en artículos para regalos a precios de verdadera locura. Haga una visita a nuestra casa y se convencerá

ALMACEN DE CASTRO & QUESADA SUC.

Teléfono 3275

Apartado 1189

El jueves llega a esta capital el doctor Molloy representante de la fundación Rockefeller

El jueves de la presente semana hará su ingreso a esta capital el distinguido doctor Molloy, quien viene a nuestro país como representante de la fundación Rockefeller, con asiento en Guatemala.

El doctor Molloy ha realizado trabajos del mayor interés en Nicaragua y viene a Costa Rica con el objeto de conversar con el secretario de salubridad pública doc

tor Núñez sobre posibilidades para trabajos futuros de saneamiento, muy especialmente para intensificar la lucha contra la malaria.

La visita del doctor Molloy, pues, es considerada de gran importancia para nuestro país.

Mucho nos complace en anticiparnos a presentar nuestro atento saludo de bienvenida al distinguido visitante.

En los campos de la política

Venmos lo que se dice ya en corrillos.

—Que D. Ricardo no aceptó que le insinuaran, siquiera, lo de su candidatura porque cree perdido todo esfuerzo contra la presión de las armas en la futura lucha.

—Que desautorizado ese movimiento el señor Castro Quesada le ofreció la candidatura a don Oscar Rohrmoser, quien habló de dejar el país antes de que se envuelva en esos movimientos.

Que en vista de ello le hizo la oferta al licenciado don Alfredo González, quien tampoco la aceptó.

—Que los fuegos se dirigen ahora contra don Alberto Echandi a quien se le suenan los timbales de combinaciones,

—Que hasta se le harán proposiciones de arrego al licenciado don Carlos María Jiménez, para un posible entendimiento.

—Que le han llovido fórmulas de combinación al doctor Moreno Cafiñas temeroso de que acepte la postulación, que éste desautoriza energicamente.

—En fin que el diablo anda suelto y desaforado por encontrar a quien endosar una posible candidatura oficial o argollera; pero que nadie se atreva a ponerle el cascabel al gato, porque ya está muy desacreditada esa fórmula y el pueblo ha evolucionado mucho

PURO FILO

CINE PARLANTE GRATIS!!

LA CASA BAYER

Invita al público en general a las funciones gratis, que por medio de su Cine Parlante dará esta semana en las boticas de esta capital.

La función de esta noche será en la **FARMACIA IRIS**

QUEDA UD. INVITADO!

VEA LOS PROGRAMAS

LA LIGA NACIONAL DE BASE-BALL SESIONARA ESTA NOCHE

La Liga nacional de base ball, celebrará esta noche una sesión con el objeto de determinar los equipos que jugarán el próximo domingo. Ya la eliminatoria toca a su fin y por consiguiente, los juegos que ahora se suscitaban son los más importantes. Ret. Gold

Smyth y Packard, son los semifinalistas. Bueno sería tratar de entenderse con la comisión de fiestas a fin de traer unos equipos de Unión para esos días, lo cual indudablemente traería mucha ganancia de esa zona donde se tiene por el base ball una gran afición.

BEISBOLERAS

EL LABERINTO DERROTO AYER AL GOLDSMITH POR CUATRO CARRERAS A UNA

Ayer se verificaron en la Plaza Viquez dos importantes partidas de base-ball entre equipos de segundas y primeras divisiones.

Tal como lo habíamos anunciado por la mañana tuvimos un juego muy lucido entre las novenas Goldsmith y Laberinto. Debemos advertir que el Laberinto es la segunda del Goldsmith y que el Capitán José J. Molina, combinó con elementos de primera y segunda, los dos teams que se enfrentaron ayer. El pitcher Trabado de la segunda, jugó en la primera, y Orlano el pitcher de la primera jugó en la segunda. De esta manera se equilibraron más o menos las fuerzas de los dos equipos y se logró presentar un partido bastante reñido.

Desde un principio los del Laberinto tomaron la delantera y llevaron sosteniendo el triunfo todo el tiempo. El Laberinto tiene un buen cuadro que rendirá más indudablemente con la práctica constante. Antier demostraron bastante coraje y secundaron bien la labor del pitcher Orlano, que estuvo en uno de sus mejores días.

Los batezados más grandes que vimos ayer fueron los de Trabado, quien dos veces la mandó hasta la carretera, logrando en el primero dar un batezado de tres bases y en el segundo de diez.

La carrera del Goldsmith entró por una mala tirada de Azorella a la primera.

Una de las señoritas Gamboa, una vez concluida la partida que ganó el Laberinto con un score de cuatro carreras a una del Goldsmith, les entregó como premio un par de bates. Los jugadores agradecieron mucho el obsequio de las apreciables señoritas Gamboa.

González Lahmann contra Fuerza y Luz

A la 1 y media de la tarde y en el diamante oficial se enfrentaron en la Plaza Viquez estas dos novenas de segundas divisiones. El Fuerza y Luz había ya derrotado dos veces al González Lahmann presentando un cuadro inferior al presentado ayer; sin embargo no supieron colocarlo convenientemente y a eso se debió el fracaso obtenido. Antier hicieron su debut en el Fuerza y Luz, Claudio Madrigal, Pablito Apóstegui, Hernández y Retana. El juego fue sumamente reñido, fueron disputándose el triunfo con alternativas varias ambos equipos. Al quinto inning, pertenecía el triunfo al Fuerza y Luz, quien llevaba una ventaja de tres carreras sobre sus contrarios. Pero en el sexto inning los del González Lahmann desarrollaron una batería poderosa que obligó a los del Fuerza y Luz a poner en el box a Alfredo Lizano, a quien no le fue muy bien, y el González Lahmann logró hacer diez carreras. De esta manera consiguió el triunfo el González Lahmann con una ventaja

AVISO RELAMPAGO

HAY DINERO PARA COLOCAR CON GARANTIA HIPOTECARIA de propiedades en San José. Informes apartado No. 10.

A los Barberos sin trabajo

Se pone en conocimiento que el propietario y operarios de la "Barbería La Colombiana", de Valentín Acedo Masís han dispuesto de tener un día cada semana su puesto para que trabajen algunos de los colegas desocupados.

(F. res.) Valentín Acedo M.

HA SIDO NOMBRADO JEFE DEL TRAFICO EN EL PACIFICO

El señor administrador general del ferrocarril al Pacífico, tomando en consideración la competencia del caballero don Alberto Zúñiga lo ha nombrado jefe del tráfico de la empresa.

Muy acertado nos parece dicho nombramiento por lo cual felicitamos al señor Zúñiga, deseándole buen acierto en el desempeño de su cargo.

FRUTAS DE CHILE

El estimado encargado de negocios de Chile ha tenido la fineza de invitarnos a la conferencia y exhibición cinematográfica sobre Frutas de Chile, que tendrá lugar en el teatro América, el viernes 28 del corriente a las cuatro de la tarde. Al agradecer al distinguido caballero señor Barriga Ferrazuriz, su gentileza, nos es grato manifestarle nuestra satisfacción de aceptar y concurrir a esa exposición que ha de ser muy interesante y que gozará de la simpatía nacional ya que es uno de los medios modernos de conocimiento mutuo y de mejor acercamiento comercial entre estos pueblos de la América, tan distanciados en este aspecto de la vida colectiva del continente, que es quizá de los más prácticos para hermanarnos de verdad.

CRONICAS SANTACRUCEÑAS

Ya las labores escolares fueron clausuradas con muy buenos resultados, tanto la escuela de varones como la de niñas, hicieron un acto final muy lucido. En la escuela de varones, se notaba que las señoritas maestras Alba Briceño y Hilda Angulo de los primeros grados, entrenaban a sus niños al football por un experto jugador y el día del acto de clausura nos dieron esa gran sorpresa al ver esa gran partida ante un numeroso público y la banda militar con sus notas inspiradoras, hacían más ameno el rato y animaban los ánimos de los jugadores infantiles, llevando cada uno estos nombres: "Pulgarcito" (el grado de la señorita Alba) y "el Principa Azul" (el de la señorita Hilda) arbitro el juego don Marcel Contreras, terminando el juego con un score de cero a cero.

Fiesta a Santa Cecilia

Como se había dicho en vez pasada, que los muchachos de la harmonía preparaban dicha fiesta, nos complacemos en decir que estuvo muy bien dirigida. Dieron el día 14 por la noche una bonita retreta con un programa bastante selecto y el día 15 (domingo), por primera vez se vió un recreo que parecía se estaba en el Parque Central de San José, en la noche una retreta y continuación un bonito ball oeragnizado por la Comisión de dicha fiesta.

Deportes

Para ese mismo día jugó el team Calavera vs. Tomás Soley. En esto hay que ser experto para dar opiniones de esta clase tratándose de dos equipos formidables que hay en la localidad. Comenzaré por el terror de la vida del team Soley a los Calabras. Este equipo no presentó sus verdaderos jugadores, por cuanto que habían unos enfermos y tuvo que poner a otros elementos. El formidable Gam-

boa que aquí se ha persignificado su nombre o apellido en chicos pilones, pues ni estos chicos Gamboas ni Gamboa, han dado sus buenos resultados las veces que se han visto jugar en diferentes ocasiones. Nos preguntamos, qué le pasó al Calavera?, cosa muy extraña. Si lo hemos visto jugar muy bien, fianteer su estándar flameante y en esta ocasión, ¿qué pasó?, como que ya están un poquillo y del "magnífico Magó", que declimos, en don de está, que no lo vemos maravillar a las barras como antes. Ah, y del Soley, que se dice: varias estrellas que querían dar su brillantez como que se quieren colgar, que pasa, y el goal Tomás, esto sí que es algo bueno, no vieron hacien do varios penales digo; aker la bola fuera del área pransada con sus manos más de lo que el reglamento lo ordena, es claro esto significa penal. El juez (don Crispulo que se encuentra entre nosotros en ese momento) no quiso o no vio esa primera gracia del goal. Para no ser un poco cansado, el juego a pesar de todo estuvo muy bonito el triunfo para el Soley es taba claro, todos lo habíamos previsto desde antes que el Calavera se alinear. El score fue de tres a uno por penal que al fin se resolvió castigarlo.

Se encuentra bastante mejor de salud el buenamigo y ebulle ro don Eusebio Arrieta por lo que nos alegramos y le deseamos por este medio que recobre su buena salud de que gozaba antes.

Viajero: al interior del país

A gozar de sus vacaciones sale don Julio Alvarado, buen amigo entre nosotros, quien desde hace varios años desempeña el puesto de Visitador de escuelas también salen las hermanas Ernestina y María Eugenia Acuña, deseamos a nuestros viajeros muy felices vacaciones. —El sábado 22 de los corrientes salen para la vecina del sur, Nicoya, el equipo Santa Cruz que en vez pasada se enfrentó con el Nicoyano, ganando los tros por tres a dos en el campo de sport Santa Cruz, van a evolver la visita que ellos nos hicieron. El equipo Santa Cruz se presentará el 23 con los mismos jugadores de la vez pasada, les deseamos desde ahora una buena estrella en el juego.

Corresponsal

HABEAS CORPUS A FAVOR DE LOS CHINOS

A favor de los chinos José Chong y Tomás Kio se ha interpuesto recurso de habeas corpus, por uno de sus pisanos, alegando que ellos han llenado todos los requisitos legales para entrar al país, y que se encuentran detenidos sin saber en qué base legal se apoya tal detención. Manifiesta además el querrelante que, como no hay violación de ninguna disposición sobre inmigración y como ellos han cumplido todos los requisitos legales, su prisión no puede proveer y lo que procede es ordenar la inmediata liberación de los detenidos.

La corte pidió telegráficamente el informe a la autoridad respectiva, para resolver tan luego como el estado del asunto que tanto revuelo ha producido en Limón.

LA ELECTRICIDAD CONSTITUYE LA PARTE MAS PRACTICA DEL PROGRESO MODERNO

AL TOCAR UN SWITCH, TIENE UD. LUZ, CALOR Y REFRIGERACION A TODA HORA Y EN TODO MOMENTO.

HAGA NUEVAS INSTALACIONES EN SU CASA POR ECONOMIA, LIMPIEZA Y BUEN SERVICIO.

THE COSTA RICA ELECTRIC LIGHT & TRACTION CO., LTD.

OBSEQUIO de una Melódica **KIMBALL** de \$ 500.00

PARA EL 24 DE DICIEMBRE

Rifaremos entre todos los clientes que nos hayan comprado AL CONTADO desde 5 céntimos en adelante, comenzando desde AYER LUNES 24 de Noviembre una magnífica Melódica KIMBALL de \$ 500

**GUARDE LOS TIQUETES
QUE LE DAN DERECHO A LA RIFA**

**COMPRE SUS REPUESTOS
LLANTAS Y ACCESORIOS**

-: donde -:

JOSE MARIA ARCE & CO. S. A.

Frente a la Plaza de la Artillería

NOTAS TEATRALES

Si es usted amante de las aventuras en las que el amor juega un principal y casi único papel: si usted guarda en el fondo del alma un poco de ese romanticismo novelesco que todos hemos sentido con mayor o menor intensidad no debe usted perder el estreno del jueves de moda en el Teatro Variedades LOS TRAFICANTES DEL MAR, superproducción de la Radio Pictures, sonora y musicalizada.

Magníficamente presentada, con argumento de gran intensidad emocional, con hermosísimas escenas de amor y con espectacular grandiosidad en muchos de sus episodios LOS TRAFICANTES DEL MAR es una su-

perproducción que agrada enormemente a nuestro público por el romanticismo y pasión desplegado por los protagonistas. Es película, antes que ninguna otra cosa, esencialmente dramática y emocionante en grado sumo. Los espectadores experimentarán un profundo interés por lo cautivante, original y novedoso de su acción.

Queda enterado, el caro lector, de la calidad y belleza de la superproducción de la Radio Pictures LOS TRAFICANTES DEL MAR que, como hemos dicho anteriormente, se estrenará este jueves de moda en la pantalla del Teatro Variedades, en la función de las 8 y 30 p. m.

OLIMPIA la mejor película parlante en español que se ha estrenado en Costa Rica

La comedia OLIMPIA del famoso y mundialmente célebre dramaturgo húngaro Ferenc Molnar, fue adaptada al español por don Miguel de Zárraga, uno de los escritores contemporáneos de mayor prestigio. Su pluma, sutil e ingeniosa ha salpicado la obra de agudezas que el público celebrará mercedamente.

El papel de OLIMPIA, la figura central de la obra la interpreta María Alba, joven actriz de exquisita belleza y de raro talento, quien se ha distinguido en otras películas hispano parlantes tanto por su deslumbradora hermosura como por la su viveza de su ingenio.

Los otros artistas que forman el elenco artístico de Olimpia, son Elvira Morla, distinguida actriz dramática española; Juan de Homs, quien fue a la vez director del diálogo; Luis Llanusa, Carmen Rodríguez y Juan Aristi completan el cuadro de magníficos actores de esta espléndida película indudablemente la mejor hasta ahora producida por la M. G. M. o cualesquiera otras casas cinematográficas norteamericanas.

En notas posteriores hemos de referirnos a esta obra maestra, OLIMPIA que se estrena el domingo en el Teatro Variedades.

NOVEDADES DE LA PRENSA DIARIA

Exposición en Campo Ayalá. — Seanuncia que se ha señalado el miércoles 25 de febrero próximo para otra exposición ganadera y avícola. El certamen del año anterior fue un verdadero acontecimiento y hay que confiar que el próximo ha de significar un grado más de adelanto en esta clase de certámenes que son una revelación del verdadero progreso nacional.

190.700 colones ha sido condenado a pagar el Estado en la demanda establecida por los comerciantes Fernández, por mercaderías suministradas al gobierno de Tinoco.

El señor Presidente de la República juzga que los fondos entregados a Benard Frères sorren por cuenta y riesgo de los tenedores de bonos y no de la República. No obstante, por lo que estamos viendo a diario aquí, contra esta razón de justicia, tenemos que a la postre nazcan especulaciones y resulte Costa Rica pagando lo que no debe pagar.

No hay pobreza en San José, afirmó el administrador de lotería, don Manuel Antonio Avedaño, por cuanto la gente gasta en lotería. Sin embargo, esto no es una razón: obsérvese que en los Estados Unidos nadie gasta en lotería y es el país más rico del mundo. En cambio entre los chinos y gitanos, que representan la pobreza humana, es entre quienes mayores sumas se gastan en juegos, loterías y rifas.

La importación de chinos causa en Limón nuevas diferencias entre autoridades civiles y militares. Se han denunciado nuevos ingresos clandestinos de representantes de la clase amarilla. Esta industria ejercida hace largo tiempo por nuestras autoridades portuarias va en aumento y en pocos años encontraremos a este país, en este particular, las mismas dificultades del Perú.

Agua bendita. Bendecidas las fuentes de agua de San Pedro por mano arzobispal y la del cura Cayote, tiene ya el país agua bendita a discreción en la cañería del agua de San Pedro. Todo aquel que quiera echar los demonios del cuerpo sabe que podrá hacerlo conel agua de San Pedro.

El Profesor Guerrero considera que las ideas de renovación están llamadas a triunfar y sostiene que existen en el ambiente tales ideas de renovación. Dice bien el profesor Guerrero, y es sensible que sus ideas no tengan una general acogida. Nosotros creemos sin embargo, que en esta finca "De Cleto y Ricardo" sus progresistas ideas no prosperan.

El doctor Mariano Rodríguez, continúa recetando, no píldoras sino candidaturas. La última que nos receta es la de su conuño, el sordito Bueno, con las actividades del doctor y con su dinero ya la tiene segura don Alejandro.

LA DISTRIBUCION DE CEDULAS

Hoy recibimos el siguiente aviso del presidente de la junta electoral de la provincia de San José: Por haberse presentado dificultades, el reparto de las cédulas electorales no se efectuará en el local designado ayer, sino en la escuela Italia, sita entre varas al sur del Banco de Costa Rica, siempre de cuatro a seis de la tarde. Tomen nota de esta disposición todos los interesados.

Hoy se Proyectan los Últimos Episodios de la Serie de Aventuras "El Hombre Marcado" W en el "Moderno"

Los aficionados a las películas episódicas, a esas novelas del cine en varias noches, han experimentado una honda sensación con la exhibición de la estupenda obra en serie titulada EL HOMBRE MARCADO que viene en el Moderno.

Esta noche en la función de las 7: se estrenarán los últimos episodios de esa película

RAVENTOS

MARTES 25 de noviembre

TANDA a las 7 p. m.
La preciosa comedia dramática
V E N U S
por la encantadora artista
Constante Talmadge
ENTRADA 50 cts.

A las 8.30 p. m.
Grandioso estreno Paramount
Sonoro y Musicado
El intenso drama pasional
titulado
LUNA DE MIEL

Creación del eminente actor
ERICH VON STROHEIM
y la encantadora actriz
FAY WRAY
Efectos musicales y sonoros
UN DRAMA DE INTENSO AMOR
Escenas a colores naturales por
el procedimiento teneolcor
Estreno de revista de información
Universal Gráfico No. 69

JUEVES PROXIMO
Gran estreno sonoro

FUERA DE LA LEY

Torvo y tético drama por la
eminente actriz Mary Nolan

TEATRO Moderno

HOY Martes 25 de noviembre

Solamente a las 7 p. m.
Gran Final de la sensacional
película en serie de aventuras
increíbles

EL HOMBRE MARCADO

ESTRENO de los últimos episodios
sensacionales — 80. PERDIDOS EN LA SELVA — 90. ENTRE LA VIDA Y LA MUERTE — 10 MONTAÑAS ARDIENTES
Exito Clamoroso

ENTRADA 50 cts.

AMERICA

Martes 25 de Noviembre
Solamente a las 7 - Estreno
de la preciosa y sensacional
comedia

**SHERLOCK
SANCHEZ**
interpretación de
Bert Lytel

Mujeres y Niños . . . 25 Cts.
Hombres 50 Cts.
LOS TRAFICANTES DEL MAR

Gran suceso musical Sonoro
de Radio Pictures

VARIEDADES

Teatro Aristocrático

Martes 25 de Noviembre

3 Exhibiciones Populares 3

A las 3 - A las 7 y a las 8.30
La bellísima película Sonora - Musicalizada y Cantada

MARIANA

con Marion Davies y el
gran cantante Oscar Shaw
Entrada 50 Centimos

Jueves 27: Gran Estreno
Sonoro y Musicado. Una
producción de argumento
sensacional de la casa
Radio Pictures

LOS TRAFICANTES DEL MAR

con la genial estrella Anna
Q. Nilson

Domingo 30 O L I M P I A

que se titulan 80. Perdidos en la selva; 90. Entre la vida y la muerte y 10 Montañas ardientes.

Recomendamos a nuestros lectores ir esta noche al Moderno a ver el desenlace de esa película sensacional, que tiene un supremo encanto y proporciona hondas emociones.

Una Gran Película Sonora y Musicada "Luna de Miel" por Erich Von Stroheim y Fay Wray se Estrena Esta Noche en el "Raventos"

Nuestros lectores recordarán una espléndida película que con el título LUNA DE MIEL se exhibió hace un tiempo en el Raventos.

Pues bien, a esa película admirable la casa "Paramount" ha hecho como si dijéramos un epílogo que tendrá que llamar poderosamente la atención por tratarse de una film magistral e interesante hasta lo indecible.

Esta noche en la función de las 8.30 del Raventos se exhibirá esa bella película dramáticamente tendida que gustar

mucho al público por tratarse de una producción digna de todo elogio.

LUNA DE MIEL Interpretada por el célebre actor Erich Von Stroheim y la lindísima actriz Fay Wray es una película con escenas a colores naturales que gustará mucho y logrará proporcionar hondas emociones.

En la matinee a las 3 p. m. y en la tanda a las 7 p. m. se exhibirá la preciosa obra dramática titulada VENUS la última gran creación de la genial Constance Talmadge.